

Revisa HR a la baja su proyección de crecimiento de la economía de México

Extracto de la entrevista con Félix Boni, director general de Análisis de HR Ratings, en el programa “Ganadores y Perdedores”, conducido por Susana Sáenz en El Financiero Bloomberg TV.

SUSANA SAENZ: La agencia calificadora HR Ratings redujo su estimación para el crecimiento de la economía mexicana en 2018 con base en el dato oportuno del PIB al segundo trimestre del año, que reflejó una fuerte desaceleración. HR Ratings revisó su proyección para el PIB de este año a 2 por ciento con datos ajustados por estacionalidad a 2.1 por ciento para la serie original, desde sus estimados previos de crecimiento de 2.6 y 2.7 por ciento, respectivamente.

Y para hablar del tema, saludo con gusto a Félix Boni, director general de Análisis en HR Ratings. Qué tal Félix, muy buenas tardes.

FELIX BONI: Buenas tardes.

SUSANA SAENZ: ¿A qué se debe esta revisión que hacen a la baja de 2.6 a 2.1 por ciento de crecimiento del PIB?

FELIX BONI: Básicamente es porque fue muy decepcionante las cifras oportunas, posiblemente pueden cambiar una vez que nos den la información formal con todo su detalle, pero fue decepcionante en primer lugar el hecho de que para el primer trimestre tuvimos un decrecimiento en el PIB, cayendo 1.1 por ciento relativo al primer trimestre, .4 por ciento anualizado, pero además de eso, estimamos en base a la información que nos dé, para que la información cuadre, que también estimamos que a lo mejor con salgan con la información completa, vamos a ver una revisión hacia abajo de la información previamente reportada al primer trimestre.

Por ejemplo, estimamos que originalmente habían supuesto un crecimiento, habían dado un incremento de casi 4.6 por ciento anualizado en el primer trimestre contra el cuarto, y ahora estimamos para que cuadre la información como mencionamos en el reporte, que a lo mejor a la caída hubiera sido a 3.5 por ciento. Entonces en primer lugar, el segundo trimestre fue negativo, muy decepcionante, y segundo, el primer trimestre posiblemente, de acuerdo a nuestras estimaciones, no era tan positivo como anteriormente había reportado.

SUSANA SAENZ: ¿Y qué factores podrían provocar esta desaceleración? ¿Digamos que hay algunos sectores en los que se ve una menor producción?

FELIX BONI: La tasa que estamos suponiendo que pueda llegar a 2 por ciento, de hecho, representaría una aceleración del nivel actual por ejemplo. En los últimos cuatro trimestres la tasa de crecimiento ya bajó a 1.7, en los últimos cuatro trimestres, con respecto al mismo periodo del año anterior. Cerramos el año pasado en 2.32 por ciento, entonces sí estamos viendo una clara desaceleración y podemos lograr la tasa de crecimiento arriba de 2 por ciento, 2.8 que estamos esperando un repunte importante en el tercer trimestre, como consecuencia de la caída en el segundo, y de hecho estaríamos viendo una aceleración en la tasa de crecimiento para llegar a 2, aunque pareciera una tasa de crecimiento relativamente pobre.

Lo que sí está afectando negativamente entre otras cosas serían los incrementos en las tasas de interés que hemos visto en los últimos meses y el fuerte nivel de inflación que quita poder adquisitivo.